

Más de 100 personas participaron del primer 'Diálogo Ciudadano Participativo' en Salud Primaria organizado en Putaendo

La iniciativa es parte de la estrategia de Universalización de la Atención Primaria (APS-U), donde cabe mencionar, que Putaendo es la única comuna de Aconcagua en donde todas las personas que viven, trabajan o estudien en su territorio pueden atenderse tanto en el Cesfam urbano, como en el Cecosf de Las Coimas y en las postas rurales, sin importar su previsión de salud.

La actividad desarrollada la mañana del pasado sábado 25 de julio en dependencias del Hospital Philippe Pinel, contó con la presencia del alcalde (s) **Juan Márquez**; del jefe provincial Aconcagua de la Seremi de Salud Valparaíso, **Mario Méndez**; de la directora de atención pri-

maria del Servicio de Salud Aconcagua, **Carolina González**, dirigentes sociales, vecinas (os) y funcionarias (os) de la salud primaria de Putaendo.

La comunidad pudo expresar abiertamente sus inquietudes a las autoridades presentes, generando una enriquecedora, sincera y democrática interacción con vecinas y vecinos. «Es un bonito desafío del equipo de salud municipal abrirse al diálogo con la ciudadanía y, como se dice en medicina, 'tomar la temperatura' y medir en qué situación estamos. Podemos mejorar algunos procedimientos, coberturas y despliegues de los equipos en nuestros territorios. El insumo que

se reciba hoy es relevante para la perspectiva de la Atención Primaria Universal en nuestra comuna», expresó Juan Márquez, alcalde (s) de Putaendo.

La APS-U no solo se enfoca en tratar enfermedades; su mirada va más allá, promoviendo activamente el bienestar, la prevención y la participación de todos los actores del territorio. Para el Ministerio de Salud, es una estrategia que se construye desde y con la comunidad, con principios fundamentales como la equidad, la participación y la justicia social. Características que han sido cumplidas en este diálogo ciudadano, desde la perspectiva de la autoridad gubernamental.



La jornada fue realizada en dependencias del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel.

«Hemos presenciado un tremendo y exitoso Diálogo Ciudadano en la ciudad de Putaendo, en el contexto de una política pública que llega para quedarse, poder compartir y visibilizar los problemas desde una dimensión de la comunidad para poder mejorar la atención primaria de salud de la comuna», destacó Mario Méndez.

Vecinas y vecinos

valoraron la jornada donde pudieron conversar formalmente con las autoridades, destacando tanto los defectos como las virtudes de la salud municipal de Putaendo.

«Creo que estas instancias acercan la salud. Estoy agradecida del Cesfam que ha llegado a nuestro sector también con diferentes prestaciones. Nos están integran-

do y creemos que necesitamos más, porque somos del sector más alejado», mencionó **Luz Orostizaga**, dirigente de la localidad de Los Patos.

El segundo 'Diálogo Ciudadano Participativo' se desarrollará el próximo sábado 23 de agosto. En dicha ocasión, se presentarán avances a los requerimientos realizados por la comunidad.